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オープンハウス（パネル展示型説明会）

実施結果

参考資料



オープンハウス（パネル展示型説明会）開催概要

• 山田地域では、山田地域文化祭にあわせて、山田公民館にてオープンハウスを開催しました。
• これまでのワークショップで検討されてきた地域の課題や地域別実行計画の方針（案）、優先的に取り組むべき個別具
体施設の整備方針（案）について、パネルを用いて事務局職員が説明を行い、ご意見をいただきました。

日時：令和２年１１月３日（火・祝）10時～13時
対象：山田地域にお住まいの方
アンケート回答者数：39名

開催概要

男性 9名／女性 23名／不明 7名

性別

30代 6名／40代 4名／50代 3名／60代 14名／
70代以上 10名／不明 2名

年齢



公共施設の今後の方向性として、あなたの考えに近いものを選択してください。（複数回答）Q1

n=46

いただいたご意見

・山田公民館、中核型地区センターの両方を残
す。

・A案はスペース的に利用価値があると思われ
る。

・川の氾濫は恐ろしいが、地区センターと公民館
の立地は五十歩百歩？活用しやすい広さは公
民館と思う（地区センターの中をあまり見たこと
がないから分からないが）。

・児童館は小中学校の近くが良い。

・B案が良い。児童館は天候にかかわらず児童
が歩いていくので、学校に近い方が望ましいか
ら。

・A案は施設の複合利用が可能となり、サービス
提供が向上できる。

・A案：公民館に児童館があるのは子供にとって
遠いと思う。雪道となると余計に危ない。

・駐車スペース、利用頻度を考えると（特に中核
型地区センターは一課のみとなっている）、集約
化を図る。

・児童館は学校のそばの方が良いため、B案が
良い。

ある程度の公共施設の再編はやむを得な
いので、あまり利用されていない施設の廃
止や統合を行う。

公共施設をあまり利用しないので、施設を
利用する人が適正な負担をするよう利用
料金の見直しを行う。

公共施設の管理や運営を地元で行うよう
にする。

現存する施設については、できるだけ維持
していくが、利用者数の著しい減少や老朽
化の進展が著しくなった時点で廃止する。

いずれにも当てはまらない。（お考えの方
向性を教えてください。）

未回答



山田地域において、よく利用したり重要だと思う公共施設はどの施設ですか？（複数回答）Q2

n=220



山田地域において、改善したら良いと思う施設はありますか？ある場合はどのように改善した
ら良いかご記入ください。（複数可）Q3

改善したらいいと思う施設 ご意見

山田公民館
・中核型地区センターと統合。
・山田公民館に地区センター機能等を移転させ、多様なサービスを提供できるよ
うに改善する。

山田交流促進センター
・廃止の方向で進める。
・公民館と同類の集会施設のため、交流館を廃止し、公民館を充実させる。

牛岳温泉スキー場（人工造雪多目
的施設、牛岳温泉スキー場管理事
務所）

・アウトドアブームにあわせ、オフシーズンのキャンプ場レジャー活用を図る。
・ロッジ等の運営施設の充実、市民への年間パスポート。
・人工造雪機の改修。しっかりと造雪し、集客につなげ、地域活性化につなげる。
・夏場の利用方法。

牛岳温泉健康センター
・健康センターとささみねを効率的に結び、地域振興に生かす。
・民間の運営で利用促進を図る。

オートキャンプ場きらら
・廃止の方向で進める。
・アウトドアブームにあわせ、オフシーズンのキャンプ場レジャー活用を図る。
・民間の運営で利用促進を図る。

フォレストアメニティ展望台 ・廃止の方向で進める。

山田小学校 ・義務教育学校の開校。

山田中学校 ・義務教育学校の開校。

山田中核型地区センター ・山田公民館と統合したら良い。

山田交流促進センター、牛岳温泉
健康センター、山田農林産物加工
直販施設（山田の案山子）

・左記施設を一度に利用してもらえるようなイベント企画を行う。



山田地域にどのような機能があれば便利になると思いますか？（２つまで）Q4

「その他」でいただいたご意見

・月１回出張診療所があれば良い。

n=75



山田中核型地区センター周辺の複合化案についてA、B案のどちらが好ましいと思います
か？（パネルをご覧ください）Q5

いただいたご意見

・山田公民館、中核型地区センターの両方を残す。

・A案はスペース的に利用価値があると思われる。

・川の氾濫は恐ろしいが、地区センターと公民館の立地は五十歩百
歩？活用しやすい広さは公民館と思う（地区センターの中をあまり
見たことがないから分からないが）。

・児童館は小中学校の近くが良い。

・B案が良い。児童館は天候にかかわらず児童が歩いていくので、
学校に近い方が望ましいから。

・A案は施設の複合利用が可能となり、サービス提供が向上できる。

・A案：公民館に児童館があるのは子供にとって遠いと思う。雪道と
なると余計に危ない。

・駐車スペース、利用頻度を考えると（特に中核型地区センターは一
課のみとなっている）、集約化を図る。

・児童館は学校のそばの方が良いため、B案が良い。

n=39

� A案 ：山田公民館に、山田中核型地区セン

ター、山田交流促進センター、山田児童館
を集約化する。

� B案 ：山田中核型地区センターに、山田公
民館、山田交流促進センターを集約化する。



山田総合体育センター、山田総合グラウンドについて
山田地域の2つのスポーツ施設のあり方について、あなたの考えに近いものを選択してください。Q6

n=39

地域住民は利用している人が少なく、学校の体育館やグラウン
ドを利用しているため、利用状況が著しく悪化した場合又は大規
模改修が必要になった場合は廃止する。

地域住民の利用は少ないが、地域外から利用している人がいる
ため、利用の促進に努め維持する。

未回答



山田児童館について
山田児童館のあり方について、あなたの考えに近いものを選択してください。Q7

「その他」でいただいたご意見

・改修工事を検討してほしい。

・小中学校施設の中に集約し、保・小・中の一貫校としてあるのが良い。

・未満児のサークルや健診にも使用しており、地域住民に必要なため、維持すべきと考えます。

施設の老朽化の状況などを考慮し、他の公共施設の空きスペー
ス等を活用して複合化する。

老朽化は進んでいるが、保育所、小・中学校と近い場所に位置
しており連携が取りやすい状況のため、現配置のまま維持する。

その他

未回答

n=39



ご意見（公共施設マネジメント全般）その他

いただいたご意見

・サイクリングなど外での遊びには良い（人気ある）地域と思う。近場の田舎、のびのびできる場所としてもっとアピール
できるのでは（県内外の市町村に）。

・小中学校をなくして、全てそこに集約すれば良い。

・コロナなどで、山間地の良さを見直してほしい。


